

Miguel Ángel Rubio González. 1955 - 2016



Estudió ATS en la Escuela de la Diputación de Málaga (1974-77), especializándose en Salud Mental en la universidad de Sevilla, obteniendo posteriormente el título de diplomado en Enfermería por la UNED.

Completó su formación con diversos master: en Salud Internacional, en Enfermería Europea y en Terapia Familiar Sistémica (este último en la

Universidad de Barcelona).

Fue un enfermero comprometido, tanto por reivindicar cuestiones básicas de Enfermería: sus deberes y derechos- como por las necesidades de los enfermos psiquiátricos, llegando en 1976 a hacer una huelga de hambre.

Durante la década de los años ochenta, se convirtió en Málaga en líder de la reforma psiquiátrica y también fue precursor de la Atención Comunitaria en Salud Mental.

Igualmente fue precursor de la Unidad Docente de formación de los enfermeros residentes de Salud Mental del Hospital Universitario Virgen de la Victoria de Málaga.

Colaboró en la docencia de los estudiantes de grado en Enfermería como tutor clínico y como profesor Colaborador Honorífico y desde esos puestos transmitió su pasión por la Enfermería Psiquiátrica y por el buen hacer en su trabajo que siempre practicó y hoy los alumnos que han seguido sus pasos en el cuidados de los enfermos mentales le recuerdan con cariño y admiración.

Afortunadamente, con su segunda pasión, la fotografía, nos ha dejado una valiosa documentación iconográfica: numerosas fotografías de los antiguos manicomios, así como de toda la reforma e historia de la Salud Mental de Málaga.

Miguel Ángel, fue y sigue siendo, un referente como persona y como profesional, para todos aquellos que hemos tenido la suerte de conocerle y de compartir momentos de nuestras vidas con él.